
Procès-verbal de la Séance ordinaire du conseil de la Municipalité de 
Lac-Sainte-Marie tenue le mercredi 9 janvier 2019 à la Salle du conseil 
de Lac-Sainte-Marie à compter de 19h00, ayant quorum, et se 
déroulant sous la présidence de Monsieur le maire Gary Lachapelle. 
 
Sont présents : 
 

Madame la conseillère Denise Soucy 
Madame la conseillère Françoise Lafrenière 
Monsieur le conseiller Richard Léveillée 
Madame la conseillère Cheryl Sage-Christensen 
Madame la conseillère Louise Robert 
 
Est absente : 

 
Madame la conseillère Charlie-Ann Dubeau 
 
Est aussi présent : 

 
Monsieur le directeur général Yvon Blanchard 
___________________________________________________________ 
 
Note au procès-verbal 

___________________________________________________________ 
 
Le conseil municipal a remis le prix à Monsieur Sylvio Santaromita Villa et 
Madame Marinella Riosa Santaromita Villa, soit un certificat de 50.00 $ de 
la Librairie du Soleil ainsi un certificat de 50.00 $ du Restaurant Lacalong, 
dans le cadre du concours Village décoré.   
___________________________________________________________ 
 
Ouverture de la séance par le maire 

___________________________________________________________ 
 

Monsieur le maire Gary Lachapelle déclare la séance ouverte.  
___________________________________________________________ 
 
2019-01-001 Adoption de l’ordre du jour 

___________________________________________________________ 
 
Il est proposé par Madame la conseillère Louise Robert et il est résolu que 
l’ordre du jour soit adopté tel que présenté. 
 
Le président demande le vote. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

___________________________________________________________ 
 
2019-01-002 Adoption du procès-verbal de la séance ordinaire du 
  12 décembre 2018 

___________________________________________________________ 
 
Il est proposé par Madame la conseillère Denise Soucy et il est résolu que 
le procès-verbal soit adopté tel que présenté. 
 
Le président demande le vote. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

___________________________________________________________ 
 
2019-01-003 Adoption du procès-verbal de la séance 

extraordinaire du 19 décembre 2018 tenue à 16h30 

___________________________________________________________ 
 
Il est proposé par Madame la conseillère Françoise Lafrenière et il est 
résolu que le procès-verbal soit adopté tel que présenté. 
 
Le président demande le vote. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

___________________________________________________________ 
 
2019-01-004 Adoption du procès-verbal de la séance 

extraordinaire du 19 décembre 2018 tenue à 17h15 

___________________________________________________________ 
 
Il est proposé par Monsieur le conseiller Richard Léveillée et il est résolu 
que le procès-verbal soit adopté tel que présenté. 
 
Le président demande le vote. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 
 
 
 
 



___________________________________________________________ 
 
2019-01-005 Adoption du rapport d’incendie de décembre 2018 

___________________________________________________________ 
 
Il est proposé par Madame la conseillère Françoise Lafrenière et il est 
résolu d’adopter le rapport d’incendie de décembre 2018 tel que présenté 
par le directeur du service d’incendie Monsieur Marc Barbe. 
 
Le président demande le vote. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

___________________________________________________________ 
 
2019-01-006 Journal des déboursés 

___________________________________________________________ 
 
Il est proposé par Madame la conseillère Cheryl Sage-Christensen et il est 
résolu d’adopter les comptes de la période, portant les numéros 9874 à 
9935 inclusivement pour un montant total de 505 597.77 $. 
 
Le président demande le vote. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

___________________________________________________________ 
 
2019-01-007 Adoption du journal des salaires et des remises 

provinciales et fédérales 

___________________________________________________________ 
 
Il est proposé par Madame la conseillère Louise Robert et il est résolu 
d’adopter le journal des salaires et des remises provinciales et fédérales 
pour les périodes 49 à 52 au montant de 102 113.89 $. 
 
Le président demande le vote. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

___________________________________________________________ 
 
2019-01-008 Adoption du rapport financier 

___________________________________________________________ 
 
Il est proposé par Monsieur le conseiller Richard Léveillée et il est résolu 
d’adopter le rapport financier pour la période se terminant le 31 décembre 
2018 tel que présenté par Monsieur le directeur général, secrétaire-
trésorière Yvon Blanchard. 
 
Le président demande le vote. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

___________________________________________________________ 
 
2019-01-009 Dotation du poste de coordonnatrice aux loisirs 

___________________________________________________________ 
 
Il est proposé par Madame la conseillère Françoise Lafrenière et il est 
résolu d’embaucher Madame Monique Bastien afin de doter le poste de 
coordonnatrice aux loisirs, selon le taux horaire fixé dans la grille salariale 
à l’interne, incluant une période probatoire de 6 mois. 
 
Le président demande le vote. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

___________________________________________________________ 
 
2019-01-010 Dotation du poste d’animatrice au Spot des Jeunes 

LSM 

___________________________________________________________ 
 
Il est proposé par Madame la conseillère Cheryl Sage-Christensen et il est 
résolu d’embaucher Madame Samantha Barrette afin de doter le poste 
d’animatrice au Spot des Jeunes LSM, selon le taux horaire fixé dans la 
grille salariale à l’interne, incluant une période probatoire de 6 mois. 
 
Le président demande le vote. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



___________________________________________________________ 
 
2019-01-011 Demande d’appui de la résolution # 2018-12-A3855 de 

la municipalité d’Aumond au Ministère des 
Transports, de la mobilité durable et de 
l’Électrification des transports – Sécurité et entretien 
hivernal de la route 107 

___________________________________________________________ 
 
Considérant la demande d’appui de la résolution # 2018-12-A3855 de la 

municipalité d’Aumond au Ministère des Transports, de la mobilité durable 
et de l’Électrification des transports (MTQ) – Sécurité et entretien hivernal 
de la route. 
 
Considérant qu’en empruntant le tronçon vers la route 117 de la caserne 

d’incendie d’Aumond en direction nord sur la route 107 que la sécurité des 
usagers peut être mise en péril en période hivernale. 
 
Par conséquent, il est proposé par Madame la conseillère Françoise 

Lafrenière et il est résolu d’appuyer la résolution # 2018-12-A3855 de la 
municipalité d’Aumond quant leur demande au MTQ d’améliorer la sécurité 
et l’entretien hivernal de la route 107. 
 
Le président demande le vote. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

___________________________________________________________ 
 
2019-01-012 Demande d’aide financière dans le cadre du 

Programme de soutien pour l’ensemencement des 
lacs et cours d’eau 2019-2020 

___________________________________________________________ 
 
Il est proposé par Monsieur le conseiller Richard Léveillée et il est de 
soumettre une demande au nom de la municipalité de Lac-Sainte-Marie 
dans le cadre du Programme de soutien pour l’ensemencement des lacs et 
des cours d’eau 2019-2020. 
 
Autoriser le maire, Monsieur Gary Lachapelle, et le directeur général, 

Monsieur Yvon Blanchard, à signer, pour et au nom de la municipalité, toute 
documentation relative à ladite demande. 
 
Le président demande le vote. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

___________________________________________________________ 
 
2019-01-013 Demande de commandite pour le repas des huit (8) 

gradués et transport pour une sortie de 3e cycle de 
l’école St-Nom-de-Marie  

___________________________________________________________ 
 
Considérant qu’une demande de contribution a été faite afin de couvrir les 

frais de repas pour les huit (8) finissants lors de la graduation de la classe 
de 6e année de l’école St-Nom-de-Marie. 
 
Considérant que ladite demande porte également sur une contribution 

financière pour le transport de ce groupe d’élèves à la Pourvoirie 
Squawlake, à Otter Lake, au mois de juin prochain. 
 
Par conséquent, il est proposé par Madame la conseillère Denise Soucy 

et il est résolu de payer le coût des soupers des enfants du 3e cycle résidant 
à Lac-Sainte-Marie, lors de leur graduation qui se tiendra le 14 juin 2019. 
 
Le président demande le vote. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

___________________________________________________________ 
 
Note au procès-verbal 

___________________________________________________________ 
 
Les frais de transport pour la sortie du 3e cycle d’élèves à la Pourvoirie 
Squawlake, à Otter Lake, au montant de 483.63 $, seront puisés à partir du 
Déjeuner du maire dans le poste budgétaire # 02-11000-970. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



___________________________________________________________ 
 
2019-01-014 Campagne de sociofinancement de la Maison de la 

Culture de la Vallée-de-la-Gatineau  

___________________________________________________________ 
 
Il est proposé par Madame la conseillère Françoise Lafrenière et il est 
résolu de verser la somme de 300.00 $ envers la campagne de 
sociofinancement de la Maison de la Culture de la Vallée-de-la-Gatineau. 
 
Le président demande le vote. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

___________________________________________________________ 
 
2019-01-015 Adhésion 2019 au Regroupement pour la Protection 

de l’eau de la Vallée-de-la-Gatineau  

___________________________________________________________ 
 
Il est proposé par Madame la conseillère Louise Robert et il est résolu 
d’adhérer au Regroupement pour la Protection de l’eau de la Vallée-de-la-
Gatineau pour l’année 2019, au montant de 250.00 $, à partir du poste 
budgétaire # 02-11000-494. 
 
Le président demande le vote. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

___________________________________________________________ 
 
2019-01-016 Soumissions de Les Serres Bourgeon et de Les 

Serres Joanne Gainsford – Paniers suspendus 2019 

___________________________________________________________ 
 
Considérant que la municipalité a procédé à un appel d’offres sur invitation 

pour la confection de jardinières suspendues pour la saison estivale de 
2019. 
 
Considérant que deux soumissions ont été déposées dans le cadre de cet 

appel d’offres, soient celles-ci : 
 

 Les Serres Bourgeon au montant de 1 403.84 $ (taxes incluses); 

 Les Serres Joanne Gainsford au montant de 1 365.90 $ (taxes 
incluses); 

 
Par conséquent, il est proposé par Madame la conseillère Cheryl Sage-

Christensen et il est résolu de retenir la soumission de Les Serres Joanne 
Gainsford au montant de 1 365.90 $, incluant les taxes applicables, à partir 
du poste budgétaire # 02-13000-522, pour l’acquisition de jardinières 
suspendues. 
 
Le président demande le vote. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

___________________________________________________________ 
 
2019-01-017 Encadrement du Carnaval LSM et programmation 

2019 

___________________________________________________________ 
 
Il est proposé par Madame la conseillère Denise Soucy et il est résolu 
d’organiser le Carnaval LSM 2019 sur le terrain municipal et valider la 
programmation des activités établies par le président du comité 
organisateur, Monsieur Gene Lapensée, dûment autorisé par la 
municipalité pour diriger l’équipe de bénévoles. 
 
Autoriser le directeur des travaux publics, Monsieur Martin Lafrenière, à 

exécuter les interventions nécessaires à la préparation des infrastructures 
et des équipements requis dans le cadre de la bonne démarche du 
Carnaval LSM 2019. 
 
Le président demande le vote. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

___________________________________________________________ 
 
2019-01-018 Demande à la Commission de toponymie du Québec 

de changer la nomenclature du chemin Pékan pour 
Villa Riosa 

___________________________________________________________ 
 
Il est proposé par Madame la conseillère Denise Soucy et il est résolu de 
demander à la Commission de toponymie du Québec de procéder au 
changement de la nomenclature du chemin local situé sur le territoire de la 
municipalité comme suit :  
 



Que le Chemin Pékan soit remplacé par le Chemin Villa Riosa en l’honneur 

des pères défunts de Monsieur Sylvio Santaromita Villa et Madame 
Marinella Riosa.   
 
Le président demande le vote. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

___________________________________________________________ 
 
Note au procès-verbal 

___________________________________________________________ 
 
Les sujets discutés, durant la parole aux contribuables, seront notés par le 
secrétaire d’assemblée et déposés au dossier de la séance.  
___________________________________________________________ 
 
2019-01-019 Clôture de la séance 

___________________________________________________________ 
 
Il est proposé par Madame la conseillère Françoise Lafrenière et il est 
résolu de clore la séance.  La séance est levée à 19h17. 
 
 
_________________________ ______________________________ 
Gary Lachapelle,   Yvon Blanchard, 
Maire    Secrétaire-trésorier 


